



CP du 22/12/2022 - Plus de 100 professionnels de santé dénoncent les nuisances sonores aéroportuaires et demandent l'arrêt des projets d'extension

Alors que des dizaines d'extensions d'aéroport sont en projet partout en France, et notamment à Lille, une centaine de professionnels de santé sonne l'alerte. Dans une tribune parue dans *Le Monde* le 9 décembre, ils dénoncent les impacts des nuisances sonores du transport aérien et routier. 25 millions de personnes sont concernées par ces nuisances et 9 millions sont surexposées. Agrandir les aéroports viendraient aggraver une situations déjà intolérable.



Les opposants à l'agrandissement de l'aéroport, lors d'une manifestation le 5 février 2022 à Lesquin

Cette pollution sonore soulève un véritable problème de santé publique qui se traduit par le coût des dépenses de santé qu'elle génère. Selon l'ADEME, il s'élève à 147 milliards d'euros. L'éventail des problèmes de santé auxquels sont exposées les populations est vaste : augmentation du risque de développer une maladie cardio-vasculaire, perte auditive, hypertension, dépression, stress. Concernant le projet d'extension de Lille-Lesquin, Hélène Arickz, infirmière en santé environnementale, s'indigne « Ce projet ne prend pas en compte le vivant ! C'est l'économique qui passe avant et c'est une vraie aberration ». Selon cette experte, « il est urgent de changer de paradigme et remettre la nature et la vie humaine au cœur de nos politiques ! ».

De plus, alors que l'impact des nuisances sonores nocturnes sur le sommeil est bien connu, l'aéroport de Lille n'est toujours pas doté d'un couvre-feu de 22h à 6h, et le président du SMALIM, M. Christophe Coulon, a redit à plusieurs reprises son opposition à cette mesure qui, selon lui, « menaç[ait] le modèle économique de l'aéroport ». Parce que cette privation de sommeil a un

réel impact sur la qualité de vie des personnes survolées, l'OMS recommande huit heures de sommeil consécutives. L'association américaine National Sleep Foundation va plus loin et préconise une durée plus longue pour les nouveau-nés et les adolescents. En effet, pour les enfants d'âge scolaire, l'exposition au bruit compromet leurs capacités d'apprentissage et donc leur réussite scolaire. Étendre un aéroport et ne pas en limiter le trafic aérien revient donc à accentuer ces inégalités scolaires : nous ne pouvons pas tolérer cela !

Pour toutes ces raisons, les professionnels de santé appellent les « élus locaux et nationaux à se désolidariser d'une politique qui fait aussi peu cas de la personne humaine ». Ces experts demandent également à l'Etat de mettre en place les mesures demandées par la Convention Citoyenne pour le Climat, notamment l'interdiction des extensions d'aéroport. En effet, s'entêter à vouloir étendre les aéroports, comme à Lille, présente un véritable danger pour les populations concernées par les nuisances. « Changement climatique, protection de la ressource en eau, nuisances sonores : rien ne va dans ce projet du passé. Cette tribune en témoigne une fois de plus, et nous demandons à M. Xavier Bertrand, président de la Région Hauts-de-France, de prendre ses responsabilités et de stopper ce projet. » réagit Capucine Saulpic, porte-parole de NADA. La région est en effet, avec la MEL, propriétaire de l'aéroport dont la concession a été attribuée en 2020 à Eiffage concessions et Aéroport de Marseille, qui forment la société Aéroport de Lille, porteuse du projet d'extension.

L'association NADA Lille, constituée pour ester en justice contre le projet d'extension, ainsi que les collectifs de « Survolés » luttent depuis plus d'un an pour stopper ce projet néfaste visant à augmenter le trafic aérien sur l'aéroport de Lille, qui passerait de 2,2 millions de passagers par an (en 2019), à 4,7 millions en 2050. L'association NADA Lille, avec France Nature Environnement Hauts-de-France et Nord Nature Environnement, est notamment porteuse d'un recours juridique contre l'autorisation environnementale décernée par le préfet le 6 juillet dernier.

🔗 Tribune du Monde : https://www.lemonde.fr/idees/article/2022/12/09/plus-de-cent-professionnels-de-sante-alertent-sur-le-bruit-aerien-c-est-l-espe-rance-de-vie-qui-est-menace-e_6153601_3232.html

🔗 Les professionnels de santé qui le souhaitent peuvent ajouter leur signature à la tribune à l'adresse suivante : <https://www.advocnar.fr/2022/12/tribune-bruit-aerien-et-sante-publique-plus-de-100-professionnels-de-sante-donnent-lalerte/>

✉ non_aeroport_lesquin@protonmail.com